**NACIONALES** DICIEMBRE 2011 > viernes 23

FOTO: GEOVANI FERNÁNDEZ

# Firma Raúl libro de condolencias por fallecimiento del compañero Kim Jong IL

El General de Ejército Raúl Castro Ruz, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, acudió en la tarde de ayer a la Embajada de la República Popular Democrática de Corea para firmar el libro de condolencias por el fallecimiento del compañero Kim Jong IL, Presidente del Comité de Defensa Nacional de la República Popular Demo-

crática de Corea y Secretario General del Partido del Trabajo de Corea.

Raúl trasmitió al Embajador Kwong Sung Chol las más sentidas condolencias por la sensible pérdida para la nación coreana, en nombre del Partido, el Gobierno y el pueblo cubanos.

A la firma del libro asistió también Bruno Rodríguez Parrilla, ministro de Relaciones Exteriores.

## **Cuba y Ecuador afianzan sus relaciones**

Laura Bécquer Paseiro

El canciller ecuatoriano Ricardo Patiño sostuvo en la tarde de este jueves un encuentro oficial con su homólogo cubano Bruno Rodríguez Parrilla, en el cual pasaron revista al estado actual de las relaciones bilaterales que calificaron de excelentes.

En la jornada se firmó además el Convenio de

Cooperación sobre Asistencia Jurídica tración de la justicia penal. Ecuador. El acuerdo, rubricado por el jefe de la diplomacia de la nación sudamericana y la titular cubana de Justicia, María Esther Reus González, contribuirá a una eficaz investigación y adminis-



FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

Mutua en Materia Penal entre Cuba y Al finalizar, Patiño destacó el significativo avance en las relaciones desde la llegada al poder del mandatario ecuatoriano Rafael Correa, a la vez que manifestó su gratitud para con el pueblo y Gobierno cubanos.

ANIVERSARIO 50 DE LA CAMPAÑA DE ALFABETIZACIÓN

## Ratifican los educadores compromiso con las transformaciones

Olga Díaz Ruiz

En el Día del Educador, en ocasión del aniversario 50 de la Campaña de Alfabetización, los educadores cubanos enviaron diplomas de reconocimiento a Fidel y a Raúl por su meritoria contribución al desarrollo de la enseñanza, y ratificaron su compromiso de estar a la altura de las transformaciones actuales del país.

También les fue otorgada esa distinción a José Ramón Fernández, vicepresidente del Consejo de Ministros, Armando Hart Dávalos, director de la Oficina del Programa Martiano y a la

destacada combatiente Asela de los Santos Tamayo, en el acto efectuado ayer en el histórico Polígono de Ciudad Escolar Libertad.

Ena Elsa Velázquez, ministra de Educación, reiteró la voluntad de la nación de continuar apoyando la lucha masiva contra el analfabetismo en el contexto internacional, y se pronunció por elevar la calidad de la enseñanza en todos los órdenes.

En representación de los protagonistas de la gesta de 1961 por convertir a Cuba en una gran escuela, la alfabetizadora Lilavatti Díaz de Villalvilla enfatizó que corresponde a los jóvenes continuar ese legado. Al respecto, el profesor Osdenis Antunes señaló que el principal reto de los docentes hoy es formar a las nuevas generaciones en los principios revolucionarios y de respeto a los valores patrios.

En el homenaje, al que asistieron el miembro del Buró Político Salvador Valdés Mesa, secretario general de la CTC, y Olga Lidia Tapia, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, se canceló un sello conmemorati-



José Ramón Fernández y Ena Elsa Velázquez sostienen el reconocimiento de los educadores cubanos enviado a Fidel.

FOTO: YANDER ZAMORA

vo por el aniversario 50 de la Campaña de Alfabetización.

Entretanto, el Ministerio de Educación Superior (MES) honró a sus trabajadores en acto efectuado en el Memorial José Martí de la Plaza de la Revolución, donde los compañeros José Ramón Fernández y Fernando Vecino Alegret, entre otros trabajadores, merecieron la Distinción por la Educación Cubana de manos de Miguel Díaz-Canel, titular del MES.

El también miembro del Buró Político destacó que mientras en otros países se cercenan las posibilidades de amplio acceso a una educación superior gratuita y plena, el Gobierno cubano ratifica su voluntad política de mantener y garantizar este derecho ciudadano.

Además, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el Deporte, otorgó la Distinción Rafael María de Mendive a varios de sus afiliados, y la CTC aprobó la entrega por única vez del sello conmemorativo 50 aniversario del Sindicato a este organismo central.

#### Confieren a Mario Mencía Premio Nacional de Historia 2011

Raquel Marrero Yanes

Los relevantes resultados obtenidos en las investigaciones históricas, y sobre todo, acerca de los principales acontecimientos que condujeron al triunfo de la Revolución cubana en enero de 1959, fueron razones para otorgarle a Mario Mencía Cobas el Premio Nacional de Historia 2011.

El jurado, compuesto en esta ocasión por los doctores y premios nacionales de Historia, Francisca López Civeira (presidenta), Ibrahim Hidalgo Paz y Pedro Pablo Rodríguez López, también reconoció la vasta obra desarrollada por el Doctor en Ciencias Históricas, e Investigador Titular de la Oficina de Asuntos Históricos del Consejo de Estado, durante toda su vida, en la investigación mi-

nuciosa en la cual sobresalen numerosos títulos publicados, entre los que se destacan La prisión fecunda, El grito del Moncada, Tiempos precursores y El Moncada, la respuesta necesaria.

Esta distinción, que concede la Unión Nacional de Historiadores de Cuba, constituye el más alto reconocimiento de los historiadores cubanos a quienes hayan desarrollado una obra de significativa producción historiográfica, o que se destaque por sus relevantes resultados en la investigación histórica, la docencia, la actividad patrimonial, la archivística y la bibliotecología histórica. El Premio será entregado en acto solemne en la Fortaleza San Carlos de la Cabaña, en el contexto de la próxima Feria Internacional del Libro.

### Familiares de los Cinco se reúnen con brigada nórdica de solidaridad

Aliana Nieves Quesada

Familiares de los Cinco Héroes sostuvieron un encuentro este jueves con integrantes del 54 Contingente de la Brigada Nórdica de Solidaridad con Cuba, en el cual se resaltó la importancia de aumentar la divulgación internacional de la injusticia que comete Estados Unidos al mantenerlos en prisión y la necesidad de sumar voces que reclamen su liberación.

Irma Sehwerert, madre de René González, expresó que durante un reciente viaje al Reino Unido pudo constatar que el apoyo de diferentes organizaciones hacia Cuba y la causa de los Cinco es cada vez mayor. No obstante, subrayó que aún es necesaria la ayuda de jóvenes que aporten nuevas iniciativas, sobre todo relacionadas con las nuevas tecnologías, las redes sociales y los medios alternativos de comunicación.

Por su parte, Mirtha Rodríguez, madre de Antonio

Guerrero, destacó que únicamente con la ayuda internacional es posible quebrar el silencio que existe en torno al caso, y que toda la presión mundial que se genere resulta vital para modificar la postura del gobierno estadounidense.

La brigada nórdica, integrada esta vez por ciudadanos de Suecia, Noruega, Finlandia, Dinamarca, Islandia, Irlanda, Reino Unido, Eslovenia y Francia, concluirá su visita el 7 de